

Lunes 07 de octubre 2013

El Financiero Golpe laboral: Paquete 2014 y Ley del IMSS Marcela Ojeda La mezcla de cambios en las tasas de algunas ramas de aseguramiento propuestas en el Paquete Económico (PE) 2014, con los de la reforma al Artículo 27 y la derogación del Artículo 32 de la Ley del Seguro Social (LSS) presentados en abril, incrementaría el costo patronal de la seguridad social, alertaron especialistas. Al hablar sobre los efectos de la reforma fiscal en la clase media, Efraín Bastida y Lourdes Hernández, socios de impuestos y servicios legales de la firma Deloitte, indicaron que los cambios a la LSS son independientes a las propuestas en el PE, pero su mezcla tiene diversos impactos. P.C. reforma hacendaria, Paquete Económico, salarios, seguridad social Mercados nerviosos por el apagón y el techo de deuda en Estados Unidos Clara Zepeda Ante la esperanza de una solución al "punto muerto" en Washington y de que el cierre del gobierno de Estados Unidos pudiera retrasar la reducción de estímulos de la Reserva Federal (Fed), los mercados financieros internacionales registraron balances semanales mixtos. Estados Unidos vivió una semana de cierre parcial del gobierno, el primero en 17 años, en medio de una elevada volatilidad y el índice VIX, conocido como índice del miedo, subió 8.27 por ciento semanal. Sin embargo, al cierre de la semana, los mercados se reanimaron con la expectativa de los inversionistas respecto a que el Congreso estadounidense llegará a una resolución que permita reanudar las actividades del gobierno federal en los próximos días y así reducir el nerviosismo por la ampliación del techo de la deuda antes del 17 de octubre. Pero la percepción no alcanzó a impulsar cierres positivos en las ganancias de algunas empresas.

P.C. Estados Unidos, sistema financiero Pega desaceleración a mercado hipotecario Jeanette Leyva Reus La pérdida de dinamismo de la actividad económica muestra un impacto sobre el mercado inmobiliario en México. El número de créditos para la adquisición de vivienda, tanto de organismos públicos como privados, cayó 12.3 por ciento entre enero y julio de este año respecto al mismo periodo de 2012. Bajó de 328.5 mil a 288.1 mil, de acuerdo con un reporte de BBVA Research. Los institutos públicos disminuyeron su actividad en el segmento de interés social, mientras que la banca comercial, que atiende en mayor medida al segmento medio y residencial, sigue en expansión, aunque a un ritmo menor. Así, en el caso del Infonavit el número de créditos bajó 15.9 por ciento anual, en el periodo de referencia, mientras que en el Fovissste el descenso fue de 7.9 por ciento. En conjunto, la cantidad de créditos por parte de organismo públicos disminuyó en 14.8 por ciento. P.C. sector vivienda, crédito hipotecario Una pensión no tan universal DOLORES PADIERNA LUNA En su propuesta de reforma hacendaria el gobierno incluyó dos nuevos derechos: la pensión universal para los adultos mayores y el seguro de desempleo. De entrada, tenemos que estar de acuerdo porque se trata de un acto de justicia social y del reconocimiento implícito de que el modelo económico de las últimas décadas ha implicado desproteger a nuestros mayores y no crear empleos para nuestros jóvenes. Otra cosa será si esos derechos, elevados a rango constitucional, llegan a ser una realidad pues, como sabemos, nuestra Carta Magna ya incluye derechos sociales que sólo existen en la letra (salario mínimo remunerador, alimentación, salud, educación y vivienda, entre otros). P.C. reforma hacendaria, pensión universal, seguridad social, adultos mayores Reforma Caen producción y venta de autos Por Sara Cantero Cd. de México México (07 octubre 2013).- Durante septiembre, la producción y venta de autos en México sufrieron una baja de 4.6 por ciento y 2 por ciento, respectivamente, contra lo reportado en el mismo mes de 2012, de acuerdo con las asociaciones Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y Mexicana de Distribuidores Automotores (AMDA). Durante el noveno mes del año, se fabricaron 241 mil 740 unidades, una disminución de 4.6 por ciento con respecto a septiembre del año pasado. Eduardo Solís, presidente de AMIA, comentó que la caída responde a cambios de línea de algunas marcas, por lo que se necesita detener la producción para fabricar modelos nuevos, pues no hay ninguna otra señal económica que afecte la caída de la producción automotriz. P.C. industria automotriz, producción, ventas Afectaría impuesto verde a luz.- CCE Por Monserrat Bosque Cd. de México México (07 octubre 2013).- La implementación de un impuesto al carbono, como lo plantea la propuesta de reforma hacendaria, generaría un incremento de hasta 5 por ciento en la energía eléctrica, aseguró el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Ante ello, Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente el organismo, rechazó la implementación de dicho impuesto, por considerarlo una política que se contrapone con algunos objetivos de la reforma energética de reducir los costos de la energía. "Con un impuesto al carbono hemos calculado un efecto de incremento de 4 a 5 por ciento en el costo de la tarifa eléctrica y eso tiene un impacto muy fuerte en el sector productivo nacional y si a eso le aumentas que estamos 12 por ciento por arriba de la planta productiva de la planta de Estados Unidos, nos preocupa que eso nos vaya a dejar fuera de competitividad", dijo Gutiérrez Candiani durante la inauguración de la Cumbre de Negocios Verdes, organizado por el ITESM. P.C. reforma hacendaria, sector energético Invierten en muelles, ¡naufraga turismo! Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (07 octubre 2013).- Pese a las múltiples inversiones que se hicieron en el sexenio pasado en muelles turísticos, el sector naufraga ante el desplome en la llegada de cruceros al Pacífico mexicano. Esto ha ocasionado que la infraestructura creada se mantenga ociosa. Para muestra, el muelle de Guaymas, Sonora, al cual, pese a contar con una terminal portuaria moderna, no llega ningún crucero. En 2008, cuando se inauguró, se reveló que el Gobierno federal invirtió 110 millones de pesos para su construcción. Aun así, ese año llegaron sólo dos barcos; en 2009, ninguno, y en 2010, también sólo dos. P.C. turismo, inversión Contribuye apertura a bajar informalidad Por Ulises Díaz Cd. de México México (07 octubre 2013).- En México, la apertura comercial ayudó a formalizar los sectores de la economía relacionados con el comercio y brindó la oportunidad de que más mujeres entraran al mercado laboral, dice el Banco Mundial. Dado que los participantes informales no pueden competir en el comercio internacional, puesto que carecen de las cualificaciones necesarias para entrar a cadenas de valor, aquellos que deseaban participar en el incremento de oportunidades debieron ingresar al sistema formal, dice el "Reporte de Desarrollo 2014", publicado por la institución. "En México, la reducción arancelaria luego del acceso del País al Tratado de Libre Comercio de América del Norte redujo significativamente la posibilidad de informalidad en los sectores relacionados con el comercio", señala el documento P.C. Banco Mundial, economía informal, mujeres, género Pierde impulso maquila Por Ulises Díaz Cd. de México México (07 octubre 2013).- Aun con todas sus ventajas fiscales, el

actual régimen maquilador, ya no está impulsando a esta industria en el País, principalmente por la poca generación de valor de estos establecimientos, expusieron especialistas. Dado que la maquiladora importa una gran cantidad de insumos, los efectos multiplicadores de valor agregado ya son limitados, explicó Alicia Puyana, investigadora de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso). "El problema de las manufacturas mexicanas en maquila es que tienen un alto contenido de importaciones y un bajo valor agregado, por lo cual el multiplicador del empleo y el Producto Interno Bruto (PIB) también es bajo", precisó. P.C. industria maquiladora Atraerían emergentes 13% menos capitales Por AFP Washington DC Estados Unidos (07 octubre 2013).- Los flujos de capitales hacia los países emergentes disminuirían en 12.6 por ciento este año como consecuencia de un cambio en la política monetaria de Estados Unidos, estimó este lunes el IIF, un organismo que representa a los mayores bancos del mundo. De acuerdo al Instituto Internacional de Finanzas (IIF), las 30 principales economías emergentes atraerían 1.062 billones de dólares en 2013, contra 1.212 billones el año pasado. "Los fundamentos del crecimiento de los países emergentes se deterioraron, lo que los hizo algo menos atractivos para los inversionistas privados", según el informe del IIF. P.C. economías emergentes, flujo de capitales, inversión El Universal Indecisión en EU presiona mercados Ricardo Jiménez | El Universal En la presente semana, los inversionistas seguirán nerviosos por la incertidumbre fiscal de Estados Unidos (EU) tras la suspensión parcial de operaciones del gobierno, situación que no se veía desde 1996, empatándose con la posibilidad de que ese país deje de cumplir con sus obligaciones si no se eleva el monto, por el cual está autorizado para endeudarse. Sin embargo, los participantes del mercado contarán con información económica importante sobre todo a nivel internacional, proveniente principalmente de Estados Unidos, que les ayudaría a tomar mejores decisiones de inversión. En ese contexto, el lunes se publicará el dato de crédito al consumo en Estados Unidos correspondiente a agosto, se pronostica un incremento de alrededor de 15% al pasar de 10.4 miles de millones a 12.0 miles de millones de dólares. P.C. Estados Unidos, economía mundial Pemex construirá diez plataformas Noé Cruz Serrano | El Universal Petróleos Mexicanos (Pemex) iniciará los trabajos para seleccionar a uno o varios astilleros para que le construyan 10 plataformas autoelevables de perforación marina, las cuales se emplearán en las regiones marinas Suroeste y Noreste del Golfo de México. La empresa calcula que el costo de estos equipos, que operan en tirantes de agua de 350 pies, y que serán adquiridos mediante el esquema de arrendamiento financiero, es de 54 mil 488 millones de pesos (equivalentes a 4 mil 191 millones de dólares a la paridad actual), incluidos los costos de mantenimiento y operación por un periodo de 14 años. De acuerdo con el análisis Costo-Beneficio del proyecto que fue incluido en el Paquete Presupuestal del 2014 de la filial Pemex Exploración y Producción (PEP), se identificó la necesidad de atender la perforación de 42 pozos y la reparación de 479 pozos más en los activos productores más importantes de donde se extrae gas y crudo para cubrir la demanda nacional y exportar: Cantarell, Ku-Maloob-Zaap, Abkatún y el Litoral de Tabasco en los próximos diez años, independientemente de que se apruebe a no la reforma energética. P.C. sector energético, PEMEX, inversión Riesgo país sube otra vez Redacción | El Universal El riesgo país de México ligó dos semanas al alza, al ubicarse este viernes en 180 puntos, tres unidades por arriba del nivel previo, por la incertidumbre que existe en los mercados ante un eventual impago de deuda de EU. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reportó que al 4 de octubre, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, es 54 puntos superior al nivel del cierre de 2012. Durante la semana pasada, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 19 y 1 puntos base, respectivamente, al cerrar en mil 005 y 230 unidades, en ese orden, de acuerdo con el Informe de su Vocería. P.C. SHCP, riesgo país El Economista Se extiende en julio debilidad económica de México: INEGI Rodrigo A. Rosales / El Economista Durante julio del 2013, el indicador coincidente continuó con una dirección a la baja al registrar un valor de 99.9 puntos, por debajo de su tendencia de largo plazo (100 puntos), lo que significó una variación negativa de 0.01 puntos en relación con el mes anterior, de acuerdo con los resultados del Sistema de Indicadores Cíclicos que presentó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A pesar de que la tendencia del indicador que refleja la actualidad de la economía mexicana presentó una mejora ligera con respecto al mes anterior (en junio la caída fue de 0.2 puntos), los resultados hilan 13 meses de variaciones negativas y dos meses por debajo de su tendencia de largo plazo. P.C. INEGI, indicador coincidente y adelantado, finanzas públicas Republicanos aumentan presión sobre Obama Reuters Washington.- El Gobierno de Estados Unidos entró el lunes en la segunda semana de una paralización sin un final a la vista, mientras un estancado Congreso enfrenta la fecha límite del 17 de octubre para elevar la autoridad de endeudamiento federal o arriesgar al país a una cesación de pagos. El presidente de la Cámara de Representantes, John Boehner, dijo que no votaría para aumentar el límite de endeudamiento sin una "conversación seria" sobre las causas del incremento de los gastos, al tiempo que los demócratas dijeron que el líder republicano es irresponsable y tiene una postura insensata sobre el tema. P.C. Estados Unidos, economía mundial BM recorta pronóstico de crecimiento para China Reuters Singapur.- El Banco Mundial rebajó el lunes sus estimaciones de crecimiento para China y la mayoría de las economías en desarrollo del Este de Asia en 2013 y 2014, citando una menor expansión del país más poblado del mundo y menores precios de materias primas que golpearon las exportaciones e inversiones en países como Indonesia. "El Este de Asia en desarrollo está creciendo a un ritmo menor a medida que China cambia desde una economía orientada a las exportaciones y se concentra en la demanda nacional", dijo el Banco Mundial en su más reciente reporte de actualización económica para el Este de Asia Pacífico. P.C. China, Banco Mundial, crecimiento económico, pronósticos La Cepal sugiere utilizar reservas para evitar salida de capitales en AL Notimex La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), hizo un llamado a los países de la región a promover pactos sociales para la inversión, que permitan afrontar la volatilidad financiera y el bajo dinamismo del comercio global. En su estudio, "La coyuntura económica internacional y sus consecuencias macroeconómicas para América Latina y el Caribe", la Cepal exhortó a adoptar políticas de corto y largo plazos para afrontar el contexto internacional. P.C. Cepal, América Latina, economías emergentes Peso pierde frente al dólar Redacción El peso se depreció afectado por el estancamiento en el diálogo político en Estados Unidos para solucionar sus problemas de presupuesto, lo que podría generar un impacto en la economía de ese país tras siete días de paro parcial de las actividades del Gobierno. La moneda

cerró en 13.1140 a la compra y 13.1160 unidades por dólar a la venta, con un descenso de 0.28% ó 3.60 centavos, frente a los 13.08 pesos del precio de referencia del viernes. El suspenso en torno al debate en Washington mantuvo a la moneda fluctuando en un rango de 13.05 a 13.25 unidades por dólar, dijeron operadores. P.C. tipo de cambio, peso

Precio del oro escala más de 1% Reuters Londres - El oro ampliaba su avance este lunes a máximos de cerca de una semana acompañando las caídas del dólar y de los mercados accionarios, luego de que los legisladores estadounidenses no lograron avances en sus negociaciones por el presupuesto y el límite de deuda, reforzando el atractivo del metal precioso. El oro al contado en Estados Unidos subió hasta 1.3% y alcanzó su mayor nivel desde el 1 de octubre a 1,327.94 dólares, para negociarse luego a 1,322.94 dólares la onza a las 1454 GMT (9:54 hora local). Los futuros del oro para diciembre ganaban 13.40 dólares la onza, a 1,323.20 dólares. P.C. oro, metales preciosos

Petróleo cae tras reanudación de actividades en Golfo de México Reuters Londres - El crudo Brent caía este lunes ante la reanudación de la producción de petróleo en el Golfo de México tras el paso de una tormenta tropical, mientras la inquietud por la paralización de la administración pública de Estados Unidos oscurecía el panorama de demanda. La tormenta tropical Karen provocó el cierre de casi dos tercios de la producción de petróleo en el Golfo de México la semana pasada. Karen bajó el sábado su intensidad a depresión tropical y la producción se reanudó durante el fin de semana. P.C. petróleo, crudo Brent, precios

La Jornada México, segundo lugar en AL en desplome del gasto público Susana González México, DF. El gasto público en México cayó más de un punto porcentual del producto interno bruto (PIB), con lo que ocupó el segundo lugar entre 28 países de América Latina y el Caribe con la mayor reducción en ese renglón en un año, sólo superado por Jamaica, donde el retroceso superó 2.5 puntos porcentuales en el mismo período, indica un reciente análisis de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). P.C. Cepal, gasto público, finanzas públicas

Remontan pensiones para la jubilación al cierre de septiembre Víctor Cardoso México, DF. En septiembre pasado los fondos de pensiones de los trabajadores mexicanos recuperaron buena parte de la minusvalía provocada por la inestabilidad financiera internacional y el acumulado volvió a remontar el nivel de los dos billones de pesos, casi similar al máximo alcanzado en abril pasado. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer que al cierre de septiembre pasado, los fondos para la jubilación de los trabajadores se ubicaron en 2 billones 5 mil 765 millones de pesos. “Fue una recuperación de 70 mil millones de pesos” de los cuales 20 mil millones de pesos correspondieron a rendimientos, comentó el presidente del organismo, Carlos Ramírez Fuentes. P.C. pensiones, seguridad social

Presupuesto de Grecia prevé fin de seis años de recesión en 2014 Reuters Atenas. Grecia saldrá de una recesión de seis años en el 2014, de acuerdo a las estimaciones del proyecto de presupuesto difundido este lunes, en una de las señales más contundentes hasta el momento de que el país ha dejado atrás lo peor de su devastadora crisis de deuda. El gobierno de Atenas, rescatado financieramente en dos ocasiones, también confirmó que registraría superávit presupuestario primario por primera vez en más de una década. P.C. Grecia, recesión, economía mundial

El País Ninguna empresa española entre las 100 más innovadoras del mundo EP Madrid 7 OCT 2013 - 11:20 CET3 Por tercer año consecutivo, ninguna empresa española logra aparecer en el listado de las 100 compañías e instituciones más innovadoras del mundo elaborado por la agencia Thomson Reuters y que tiene en cuenta, entre otros factores, el volumen de patentes registradas, así como el alcance e influencia de las mismas. El listado vuelve a estar dominado en su tercera edición por compañías estadounidenses, con un total de 45 representantes, y japonesas, con 28, mientras que Francia, con 12 empresas, es el país europeo con mayor número de compañías innovadoras, por delante de Suiza (4), Alemania (3), Suecia (2) y Países Bajos (1). P.C. innovación, economía mundial

A Europa se le atragantan los pactos para las reformas de pensiones Manuel V. Gómez Madrid 5 OCT 2013 - 21:15 CET10 El Gobierno no tiene fácil lograr un pacto para reformar las pensiones. Lo pudo comprobar la semana pasada, cuando el Consejo Económico y Social rechazó su propuesta y le pidió que empezara de cero. Y lo ha certificado esta semana, cuando se dio de frente con todos los grupos de la oposición. Pero si no tiene éxito, desde luego, no será una excepción en Europa. Desde 2008 hasta ahora 22 países han reformado sus sistemas de pensiones, y en la mayor parte de ocasiones, el pacto entre Gobierno y agentes sociales ha sido imposible. P.C. pensiones, seguridad social, política laboral